2019年6月の記事一覧

【小学校 保健 学活】手洗い・お箸マスターになろう!

三年生は保健の授業で養護教諭による手洗いチェッカーを

用いて手のチェックをしてもらいました。

手に多くの細菌がついてあること、手洗い後にも汚れがまだついていることに

驚きながら学習することができました。



学活では手洗いと食事のマナーについて、体験を通して 学習しました。手洗いは、健康管理の上で重要で、 また、洗い方も大切であることを学びました。

その後、全員で手洗いに臨み、清潔な手になりました。

食事のマナーで、特にお箸の持ち方・使い方について学習しました。

正しい持ち方をマスターし、豆をお皿からお皿に移すマメマメゲッチューをしました。

苦戦しながらも上手に豆をつかむことができました。

お箸の使い方も大切なので、日ごろから心がけたいと思います。



【中学校】期末テスト(1学期)

本日から中学校では、期末テストが始まりました。

1学期の学習を振り返って、何日もテスト勉強に力を注いできた生徒たちは、

1時間目から真剣な表情で取り組んでいました。





テストは今日から3日間の日程で行われます。 がんばってきた努力が発揮できるようにみんながんばれ!



校内弁論大会

6月19日に校内弁論大会を行いました。

先週の学年弁論大会で決まった各学年の代表者6名が、自分の主張を作文にして 全校生徒、教職員の前で堂々と発表を行いました。



どの弁士も自分の体験をもとに気づいたことや深めた考えを力強く主張し、 聴衆を惹きつけるような表現力も発揮できていました。 また、それを支える司会者や聴衆の態度も素晴らしく、 厳粛な雰囲気の素晴らしい弁論大会となりました。



この弁論大会で最優秀となった弁士は、7月11日(木)に行われる第53回新居浜市中学生弁論大会に別子中学校代表として出場します。

これから、原稿の見直しや発表の練習を重ねるなどの準備をしていきます。 別子小・中学校のみんなで応援しています!

【中学2年】マナー講座(職場体験学習)

この日は、7月1日から行う職場体験学習に向けて、外部から講師の先生を お招きして、本校2年生を対象にビジネスマナー講座を実施しました。 これまで知らなかったビジネスマナーの基本から、笑顔や姿勢のつくり方まで 体験を通して学ぶことができました。



職場体験学習を心待ちにしている2年生にとって、このマナー講座で 知り得たことや体験したことを職場でも生かしてくれることと思います。 これから職場へ挨拶のお電話をしたり、事前訪問を行ったりしながら準備を進めていきます。 緊張することも多いと思いますが、いずれはみんな社会へと出ていきます。 多くのことを得られる5日間にしてほしいです。



【小学校】絵の具を使ったよ

本日は、6時間目に図画工作科で絵の具を使って、 水の量を調節して色を変えたり、濃い色に白色を少しずつ混ぜたりして グラデーションを作る活動を行いました。





混ぜる色は同じだったのに、できる色が一人一人異なっていることに子ども達は驚いていました。 ポスター制作に向け、絵の具の使い方をマスターしよう!

別子山産木材を使った天板

別子中学校では、机の天板を別子山産木材で作ってもらっています。 中学校新1年生の天板を新しいものに取り換えました。 裏には自分の名前と校章がレーザー印字されています。 3年間大切に使いましょう。



【小中交流】構成的グループエンカウンター

6月13日に小・中学生の交流で構成的グループエンカウンターを行いました。 今回のエクササイズは、『どっち?』です。

4人グループになって、二者択一の問いに一人ずつ回答していくというものです。 問いの中には、「夏か冬か?」や「子どもか大人か?」さらには、

「お金か時間か」というものなどがありました。

それぞれ自分の答えとその理由を語っていきました。

問いによっては、グループ内の意見が2対2に別れたり、3対1になったりし、 ときには全員が同じ答えという場合もあり、どのグループも盛り上がっていました。





活動後の感想を共有するシェアリングでは、

「自分と違う意見が出ると、始めは驚いたけれど、理由を聞くと納得できるものが多かった。」 「自分だけが違う意見だと、少しさみしい気持ちになったけれど、みんなが あたたかく聞いてくれたから安心した。」

「全員が同じ答えでも、理由は人によって違うことがわかった。」 などの発表がありました。



今回の活動で大切にしたことは、「自己受容」と「他者受容」でした。 みんながこうしたコミュニケーションを通して、自分と他人を受け入れることができると さらに別子小・中学校生としての仲間の絆が深まっていきますね。

【小学校】角野小学校の友達と交流学習をしたよ!

6月10日(月)に角野小学校と第一回目の交流学習をしました。

普段少人数で学校生活を送っているため、

多くの友達と学習することをとても楽しみにしていました。

教室に入ると少し緊張している様子でしたが、優しい友達に囲まれ、

すぐに溶け込めたようでした。

また授業にも積極的に参加し、友達と交流しながら学習することができました。

そして劇団すわらじ劇園による「ひとつぶのお米」を観劇しました。

食べ物を粗末にしないこと、ひとつぶのお米も大切にしなければならないことがわかったようでした。





昼休みには、友達と運動場で元気いっぱいに遊ぶことができました。 鬼ごっこやドッジボール、遊具を使った遊びなど、 いつもはできない遊びもでき、充実した一日を過ごすことができました。 次回を大変楽しみにしてます。



【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑩(最終回) ツガザクラ

Tsugazakura

"Tsugazakura" is a famous ground flower in Besshi that looks like very small "sakura".

Besshi's "tsugazakura" grows at around 1300m above sea level. That is a lower elevation because normal "tsugazakura" grows at around 2600m above sea level. Recently, Besshi's "tsugazakura" became a natural treasure of Japan because it's very rare for them to grow in such a low area. I a m proud of that as a Besshi Junior High School student.

By the way, there is also another plant that is similar to "tsugazakura." It is called "akamon o." The plant has a similar look but the leaves are different. "Akamono" has large, thin leaves but "tsugazakura" has thick leaves that look like sticks.



10回に渡る「別子山を英語で紹介しよう。」を読んでくださりありがとうございました!
Thank you very much for reading our articles. We hope you have become more interested in Besshi!

【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑨ 大和間符

Yamato Mabu

"Yamato Mabu" is especially one of the oldest tunnels in Old Besshi area. Its height is almost the same as men's.

So people felt very tight when working inside. But it was an important tunnel. That's because it was one of the highest mining tunnels in Japan.



【地域との交流】バーベキュー&地域散策

6月9日の授業参観の後には、地域の方々が児童・生徒、教職員、 さらには、保護者の方々にバーベキューを振る舞ってくださいました。 爽やかな気候に恵まれた中で、たくさんのお肉や野菜をみんなで 炭火焼きをして食べました。

プール清掃や授業を終えた子どもたちは、本当に美味しそうにお肉を ほおばっていました。

地域の方々、本当にありがとうございました。



さらにバーベキューが終わってからは、地域散策にでかけました。

行き先は、見事なお庭を作っていらっしゃる方のお宅です。 何度かテレビでも紹介されたことがあるこのお庭ですが、 今回初めて見る生徒も多く、丁寧に手入れされた木々や池、 また廃材で作った動物たちのモニュメントなどを食い入るように見ていました。 大勢の訪問にも関わらず、快く見学させてくださiいました。ありがとうございました。



こうして、プール清掃や授業参観、バーベキューに地域散策と盛りだくさんの 一日が終わりました。

子どもたちも保護者の方々にとっても別子山の方々と大いに交流できた一日となりました。 皆さん、お疲れ様でした。

【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑧ 銅山越

Douzan-goe

"Douzan-goe" is one of the famous paths in Old Besshi area.

"Nakamochi" workers carried coppers through the path.

It usually took 2 days.

They walked the path all year around, even in the winter snow.

So, some carriers collapsed on the path.

On cold days, the temperature could be down minus 10 degrees Celsius.



【中学校】授業参観

6月9日のプール清掃の後に、小・中学校で授業参観を行いました。 各クラスで、様々な教科の授業が行われ、プール清掃後にもかかわらず、 生徒たちは、元気に授業に取り組んでいました。



【小学校】参観日

6月9日は参観日でした。

一年生は図画工作科で「クルクルぐるうり」の単元を 行い、絵の具を使った学習をしました。

筆を上手に使って渦巻の線を描き、かたつむりの絵に仕上げました。



二年生は国語科の「スイミー」の単元を学習しました。 スイミーの言動の読み取りをし、保護者の方と一緒に劇を行いました。 劇の中で自分の考えを踏まえながら、それをより深めることができました。



2組では国語科でひらがなのカードを使って、動物や野菜などの言葉の学習をしました。 意欲的に取り組むことができ、20種類の言葉の組み合わせを作ることができました。



三年生は保健体育科の授業で、「一日の生活の仕方」を学習しました。 毎日を健康に過ごすためには、どんな生活の仕方がよいのか、自分の生活を振り返りながら、 食事、運動、休養、睡眠の調和のとれたリズムある生活を送るための工夫の仕方について学習しました。



それぞれが頑張っている姿を、保護者にも見ていただくことができ、 子ども達も嬉しそうでした。

【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑦ 第一通洞

Daiichi-Tsuu-Dou

I'm going to tell you about "Daiichi-Tsuu-Dou."

"Daiichi-Tsuu-Dou" is a 1000m tunnel in Old Besshi area.

It was built with conveyable materials so that the construction could become easier. And, it could help Old Besshi modernized.

"Chiku-den-sha", which was powered by electricity, was runnining at that time.
The railway had connected Old Besshi to Niihama city until "Dai-San-Tsuu-Dou" was bui

Now, it is used as a warehouse.



Daiichi-Tsuu-Dou

Daisan-Tsuu-Dou

プール清掃

6月9日に児童・生徒や保護者、地域の方々が一緒になって、 本校の近くにある別子山のプールを清掃しました。 初夏を思わせる晴天の中、みんなが協力して、作業を進めていきました。 皆さんのおかげで作業も順調に進み、終了時には、大変きれいで さわやかなプールになっていました。



別子は、まだ涼しさが残っていますが、これから夏に向けて、

多くの児童・生徒たちが利用します。 みんなで清掃できたことに感謝して、今年も事故やケガなく、 楽しくプールを利用しましょう。



(清掃中には、謎の「カオナシ」が現れました!?)

新居浜市中学校総合体育大会

6月5日、6日に市総体が行われました。

卓球部に所属する別子中生が一丸となって試合に臨みました。

これまで練習で培った力を出し切り、最後の最後の1点まであきらめずに戦い抜きました。

「あいさつで勝ち、マナーで勝ち、競技で勝つ。」

3年生は引退となりますが、このモットーを受け継ぎ、

新チームでも、卓球という競技を通して心身ともに成長できる集団を目指します。 心温まる応援をありがとうございました。





【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑤ ダイヤモンド水

Diamond-sui

This is "Diamond-sui" natural spring.

Let me tell you why it is called "Diamond-sui". When pit workers were looking for a copper ore, w ater spurt out from the ground. Also, the drilling machine's tip was covered with diamonds. So, the water has been called "Diamond-sui."

The water is drinkable because no coppers or metals were found in it. Sometimes, the water doesn't come out. That's because the hydraulic pressure is always random. If the water pressure isn't strong, the water can't flow into our cups. Today, the water pressure was kind of strong.



【中学3年 英語】別子山を英語で紹介⑥ 歓喜抗・歓東抗

Kankikou & Kantoukou

I'll tell you about "Kankikou" and "Kantoukou" tunnels.

They are famous copper mining tunnels in Besshi.

On the left is "Kankikou" and on the right is "Kantoukou."

Many years ago, a copper deposit was found at "Kankikou" area.

Miners were so glad that they called the tunnel "Kankikou" after "Kanki" which mean s gladness.

"Kantoukou" is on the east side of "Kankikou," so it was named "Kantoukou" after "Tou" which means "east".



Kankikou (歓喜抗)

Kantoukou (歓東抗)

【小学校】体を動かしながら英語に親しもう

木曜日の3時間目に、英語指導員の先生をお迎えして 体育館で授業を行いました。

色カードの活動では、体育館のいたるところに色々なコーンや ボールを置き、発音された色の所に走ったり、カニ歩きをするなどして 体を動かしながら活動しました。



また、音楽に合わせて発音しながら体を動かしたりもしました。 子どもたちも英語指導員の先生と外国語活動を大変楽しみにしていたため、 笑顔いっぱいの充実した学習となりました。 次回は9月。楽しみです。

【中学3年 英語】別子山を英語で紹介④ 大露頭

<u>Dairoutou</u>

"Dairotou" is a rocky outcrop in which copper veins appear on the Earth's surface. It's said that Dairoutou is especially big.

There are ferns called "Hebinonegoza" growing on the rocky outcrop.

Yamaguchi Seishi, a haiku poet, made the following haiku.

"On dairoutou

(大露頭

Where it is red

赭【あか】くてそこは

No snow"

雪積まず)





【小学校 理科 生活科】野菜を食べるぞ!

理科と生活科の時間に、ひまわりとホウセンカの種を植えました。 ひとたねごとにポットに植え、芽が出れば植え替えを行う予定です。 早く芽が出て植え替えできるといいですね。



そして今日はもう一つ大仕事。

今年の3月にジャガイモの種イモを植えました。その後芽が出て 葉は大きくなりましたが、ジャガイモがあまり大きくなっていませんでした。 そのため、今日は土に肥料をまきました。今後の成長に期待したいと思います。 そして大きくなったらジャガイモとトマトを収穫し、 みんなで食べたいと思います。



【中学3年 英語】別子山を英語で紹介③ 小学校跡

Shougakkou ato

I'm going to tell you about Shougakou ato, the site of the original Besshi elementary school.

It was built in 1875 and has changed its places three times.

First, it was in Mettamachi area. Then, it was moved to Koashitani area.



市総体決起集会

市総体の決起集会を行いました。

3年生はいよいよ部活動の締めくくりの大会です。

練習の成果をすべて出し切りましょう。

<男子> 泉川中学校体育館

6月5日 団体戦

6月6日 個人戦 (シングルス、ダブルス)

<女子> 角野中学校体育館

6月5日 団体戦、個人戦(シングルス、ダブルス)

6月6日 個人戦 (ベスト8決めより)



【中学3年 英語】別子山を英語で紹介② 劇場跡

<u>Gekijouato</u>

I'm going to tell you about Gekijouato.

"Gekijou" means a "playhouse" or a "movie theater".

Besshi's Gekijou was made by Sumitomo Corporation Civil Engineering Division.

It was originally used as a warehouse.

But it was used as a theater when Sumitomo Corporation celebrated Besshi's 200th year's anniversary.



【立志寮】第14回寮生会

5月30日の夜に立志寮にて第14回寮生会を行いました。 (寮生会とは、寮の自治活動の一つで、寮生による話合い活動です。) 今回の議題は「寮での清掃活動を振り返って」です。 先月の寮生会を経て始まった寮での清掃活動を振り返り、 次回の清掃活動をよりよいものにするために話し合いました。



寮生からは、

「普段よく使っているところを自分たちで掃除できてよかった。」 「いつも掃除してくださっている人に感謝したい。」 などの声があがりました。

今回、出てきたよかったことはそのまま継続し、

課題については、みんなで考えた解決策を実行して、よりよい活動にしていきましょう。



また、最後には、毎回恒例の「仲間の一善」が紹介されました。 この1か月にあった寮生のいいところを紹介するものです。 他者のために行動していることや、地道に努力していることなどが紹介されます。 いつもこれを読んでいるときは、寮生が笑顔になります。 他人から褒められることって嬉しいですし、 きっと、さらにがんばろうという気持ちになっていると思います。



来月はテストもありますね。 寮のみんなでこれからも切磋琢磨していきましょう。